

LES THÉÂTRES

Opéra-Comique : *La Jacquerie*, opéra en quatre actes. Poème de M. Edouard Blau et de Mme Simone Arnaud, musique d'Edouard Lalo et de M. Arthur Coquard.

On n'a certainement pas oublié la longue et substantielle étude que mon regretté prédecesseur Charles Darcours a consacrée, ici même, à *la Jacquerie*, lorsque, il y a quelques mois, le théâtre de Monte-Carlo, avec beaucoup de succès, nous fut-il dit, donna la première représentation de l'ouvrage d'Edouard Lalo et de M. Arthur Coquard.

Depuis cette époque, de fréquents bulletins de victoire ont fait connaître au public l'heureux sort réservé à *la Jacquerie* dans les villes de province ; cela, pendant que des « indiscretions de presse » révélaient à la foule l'histoire de l'œuvre, ses aventures, la genèse d'une collaboration musicale particulièrement intéressante et jusqu'au nombre exact de pages écrites par chacun des signataires de la partition.

Il s'ensuit que ceux qui me font l'honneur de me lire savent aujourd'hui aussi bien que moi, et peut-être même mieux que moi, ce que l'on doit penser de *la Jacquerie*, que le directeur de l'Opéra-Comique, par déférence envers la mémoire d'un maître admirable entre tous, par égard pour le vaillant effort d'un compositeur de mérite, a bien fait d'inscrire au répertoire de son théâtre. Mon compte-rendu sera donc assez bref, car l'ouvrage que nous venons de voir est déjà si connu qu'il me suffirait presque de rédiger un simple procès-verbal du résultat de la soirée d'hier pour répondre à la curiosité générale.

Je ne veux cependant pas mettre mon nom au bas de ces lignes sans dire combien doit être cher aux spectateurs de demain le souvenir de l'illustre et pur artiste qui s'appelait Edouard Lalo. Dans ce théâtre de l'Opéra-Comique, qu'honorai si grandement la triomphale et trop tardive mise à la scène du *Roi d'Ys*, une des plus nobles œuvres de la musique contemporaine, une de celles où s'affirme le mieux, en la marche nécessaire des idées, l'indestructible génie de notre race, le respect, la vénération, la tendresse pour les dernières mélodies du maître s'imposent. J'aime à croire qu'on n'entendra pas sans émotion les chants du premier acte de *la Jacquerie*, dont la